

616

Nous offrons à nos confrères dans le Sacerdoce ces simples exercices de plain-chant que nous avons bien des fois donnés à nos jeunes paroissiens. Le temps que nous avons passé à copier ces exercices nous a déterminé à les faire imprimer pour notre avantage et pour celui de nos confrères.

Tout curé trouve diverses méthodes de plain-chant dans les livres qui appartiennent à sa fabrique ; mais cela ne suffit pas pour enseigner le chant avec succès. Il faut donner aux élèves des exercices préliminaires pour qu'ils puissent se servir du *Graduel* et du *Vespéral* et s'habituer à chanter correctement.

Pour réussir à enseigner le chant, il faut :

1^o Eviter ordinairement de chanter les exercices (à part les gammes nos 1 et 2) avant les élèves, pour qu'ils ne les apprennent point par cœur ;